

Vielfalt ist so vielfältig!

Im Zuge einer Forschungswerkstatt mit Schwerpunkt Schul- und Unterrichtsentwicklung (geleitet von Prof. Moser I. und Prof. Sommer N.) wurde von Sarah Schwaiger und Sandra Scharax (Lehramt Inklusionspädagogik) das Unterrichtsprojekt „**Social Awareness – Variety matters!**“ in einer 4. Klasse der MS Saalfelden Bahnhof aufgegriffen.

Der Klassenverband beschäftigte sich dahingehend näher mit dem Thema Diversität. Zu den Zielen des Projektes gehörten: die Klassengemeinschaft reflektieren, soziales Bewusstsein erlangen, und vorhandene Kompetenzen stärken.

Das Projekt startete und endete mit dem Ausfüllen eines Fragebogens, bei dem sich die Schüler:innen selbst zum Thema Vielfalt, Klassengemeinschaft, und individuelles Empfinden reflektieren sollten. Unter anderem beschäftigte man sich mit verschiedenen Themen der Vielfalt. So wurde mit verschiedenen sozial-emotionalen Übungen über Glück, Chancengleichheit & Chancengerechtigkeit, sowie auch über verschiedene Emotionen und ihre Auswirkungen gesprochen.

In schulübergreifender Kooperation wurde das Bewusstsein von Diversität noch vertieft, indem man einen Vormittag die ASO Saalfelden zu einem Lesefrühstück besuchte. Dort wurde in Buddy-Gruppen gemeinsam gelesen, gespielt, gekocht, gefrühstückt und vor allem gelacht. Die dort gemeinsam verbrachte Zeit ermöglichte es, Individualitäten, Fähigkeiten und Kompetenzen wahrzunehmen, sowie einen weiteren Schultyp kennenzulernen.

Die schlussendliche Auswertung der Fragebögen ergab eine merkliche Verbesserung des Bewusstseins für Vielfalt und Diversität.

Das Unterrichtsprojekt wurde im Frühjahr beim „Gut drauf Gesundheitspreis“ vom Jugendrotkreuz Salzburg eingereicht und von einer Jury unter die Top 5 Projekte Salzburgs gereiht. Somit durfte die Klasse der MS Saalfelden Bahnhof auch zur Siegerehrung fahren und wurde mit einem Preisgeld für die Klassen- bzw. Schulgemeinschaft ausgezeichnet. Mit dem Preisgeld wird das Projekt abgerundet, indem man mit Spiel und Spaß einen weiteren Vormittag schulübergreifend mit den Kindern der ASO Saalfelden verbringt und gemeinsam das Schuljahr mit einem Eis beendet.

Das Projekt war für alle Beteiligten durch und durch ein Gewinn!

(Text: Sarah Schwaiger, Fotos: Privat: Sarah Schwaiger)